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Пленум
комитета
В Л К С М

критический подход к 
обсуждению злободнев
ных вопросов, высо
кую требовательность 
к делам (комсомоль

ских органов, к каждо
му члену ВЛКСМ.

Пленум нацелил на 
активное проведение 
XXVIII комсомольской 
конференции институ
та, которая должна 

пройти на высоком ор
ганизационно - поли
тическом уровне, спо
собствовать повыше
нию боевитости 12- 
тысячной (комсомоль
ской организации,
улучшению учебной и 
воспитательной рабо
ты. Необходимо скон
центрировать главное 

внимание комсомоль
цев на недостатках, 
нерешенных вопросах.

М. БОРИСОВА.

Новости

номсомольской
ЖИЗНИ

ИНТЕРЕС К НАУКЕ
815 комсомольцев за

нимаются научной и 
учебно - исследователь

ской работой на факуль-

солютнои успеваемости 
в институте. Но на до
стигнутом не останавли
ваются: принято новое
решение учебных комис-

29 октября состо
ялся пленум комитета 
ВЛКСМ института.
Активисты собрались 
для того, чтобы под

вести итоги отчетов и 
выборов в комсомоль

ских организациях фа
культетов.

Участники пленума 
отметили, что про
шедшие собрания и 
конференции показали 
возросшую активность 
комсомольцев, более

<УУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУ/УУУУУУ/УУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУ7УУУУ*'У'"7Х'/:М ""/:/

тете автоматики и элект- сий — объявить войну 
ромеханики. По инди- тройке, 
видуальным планам обу- ВСТРЕЧИ В ОБЩЕЖИ- 
чается 60 человек. 350 ТИН
студентов приняли ак- На МСФ состоялось 

тквное участие в разра- много интересных встреч, 
ботко хоздоговорных и запоминающихся собы- 
пп'бюджетных тем. тай. Среди них — вы-

Нз АЭМФ в прошлом ступление Героя Совет- 
учебном году выполнено ского Союза летчика-ис- 
110 реальных курсовых пытателя 3. А. Сорокина, 
проектов. лекция сотрудника Мо-
ВОЙНА ТРОЙКАМ с конского музея изобра-

Машкностроители за- зительных искусств име- 
нимают 3-е место по ай- ни Пушкина М. А. Гольд-

Да здравствует Ленинский 
комсомол—передовой отряд со
ветской молодежи!

КРЕПН

к о м е о м
В ВСЕСОЮЗНЫЙ 

ЛЕНИНС К И И  
КОММУНИСТИ

ЧЕСКИЙ СОЮЗ МО
ЛОДЕЖИ вместе со 
всем советским наро
дом встретил юбилей
ную дату рождения 
многонационального со
циалистического госу
дарства монолитно, 
сплоченным коллекти
вом, уверенно и целе
устремленно идущим 
под руководством Ком
мунистической партии 

вперед, по пути, наме
ченному ее Програм
мой.

Комсомолия Томско
го политехнического 
института направляет' 
свои усилия на ус
пешное выполнение за
дач, поставленных 

партией перед высшей 
школой по воспитанию 
политически зрелых, 
всесторонне развитых, 
вооруженных новейши
ми техническими зна
ниями молодых специ
алистов. Ленинский 
зачет, Всесоюзный 
фестиваль и социали
стическое соревнова
ние были основными 
формами работы ком
сомольской организа
ции в отчетном году.

Проведение Ленин
ского зачета способст
вовало усилению вос
питания молодежи в 
духе коммунистиче
ской убежденности, 
интернационал и з м а, 
преданности Родине, 
повышению учебной, 
трудовой и обществен
ной активности студен
тов, организационно
политическому укреп

лению первичных ком
сомольских организа
ций, развитию социа
листического соревно
вания на факультетах 
и в НИИ. Мы с гор
достью можем ска
зать, что наша комсо
мольская организация 
заняла 1 место среди 
вузов города, за что 
награждена вымпелом 
ЦК ВЛКСМ, перехо
дящим Красным зна
менем и грамотой об
ластного комитета 

комсомола.
В честь 50-летия 

образования СССР 
комсомолия политех
нического института 
приняла повышенные 
социалистические обя
зательства на третий, 
решающий год девя
той пятилетки.

Комсомольцы про

вели традиционный 
смотр-конкурс на 

лучшую группу по 
учебе и научно-иссле
довательской работе, 
конкурс по обществен
ным наукам, посвя
щенный истории
ВЛКСМ и междуна
родному молодежному 
движению.

Организованно про
ходили Ленинские суб
ботники по благоуст
ройству института и 
города, поездки агит
бригад «Снежинка
ТПИ». Традиционны

ми стали фестиваль 
ТПИ и День поэзии, 
кросс имени Шуры 
Постольской, вечера 
посвящения в студен
ты и многое другое.

Сегодня комитет 
ВЛКСМ отчитывается 
о своей практической 
деятельности. Мы мо
жем сказать, что во 
всей своей работе ру
ководствовались (по
становлениями партии 
и правительства, вы
шестоящих комсомоль
ских органов, решени
ем XXVII отчетно- 
выборной конферен
ции. Мы проводили 
учебу комсомольского 
актива, участвовали в

проведении отчетно- 
выборной кампании на 
факультетах, реорга
низации факультета 
общественных профес
сий, внедряли в жизнь 
общественно- полити
ческую практику. Ко
митет ВЛКСМ актив
но участвовал в про
ведении нового набора, 
в шефстве над город
скими и сельскими 
школьниками, в рабо
те административных 
и общественных орга
низаций института. Ра
бота наша многогран
на. Говорят, не ошиба
ется тот, кто не рабо
тает. Но даже эта на
родная мудрость нас 
не успокаивает. Мы 
видим, что учебные 
комиссии факульте
тов строят свою рабо
ту по старому трафа
рету: вызывают отста
ющих, пишут письма 
родителям, проводят 
общественный допуск. 
Настоящей организа

ции, активной борьбы 
за повышение качест
ва успеваемости еще 
нет. Не создается об
щественного мнения о 
нарушителях учебной 
дисциплины, прогуль
щиках, лентяях, слабо

цлшшшнлшншшппнпшшнщшшшш
штейна о художествен- жок бального танца, клуб 

ных сокровищах музеев, любителей музыки, «луб 
беседы «За круглым сто- «Чашка чая» и другие, 
лом». Запомнился сту- После ремонта «Мечта» 
дентам и «политбой», со- снова приглашает гостей, 
стоя'вшийся между II и здесь всегда можно будет 
III курсом, организо(ван- весело и интересно от- 
ный преподавателем «а- дохнуть, 
федры философии Н. Ф. ТУРНИР ПЕРВОКУРС- 
Третьяковым и руководи- НИКОВ 
телем секции «Между- „ „„
народник» студентом В. ^8 октября, поздно ве- 
Шепиловым. чером в нашем спортив-
УЧАСТНИКИ ВСЕСО- с Г н ы й ^ н и р *  ~  

ЮЗНОГО КОНКУРСА «оторомН участвовало 10
37 работ было подано команд первокурсников, 

студентами • электрофизи- Победителями турнира 
веского факультета на стали: команда девушек 
общеинститутский смотр- ХТФ, которая выиграла 
конкурс научно-исследо- Со счетам 3:0 у команды 
вательской работы. 32 АЭМФ, и команда юно- 
работы были посланы на шей МСФ, выигравшая 
Всесоюзный студенческий с0 счетом 3:1 у электро
конкурс. физиков.
«МЕЧТА» СОБИРАЕТ Не обошлось без «на-
ГОСТЕИ кладок». (Не явились на

9 художественных кол- турнир команды девушек 
лектинов работают при ТЭФ и юношей АЭМФ, 
клубе «Мечта»: вокально- хотя от них поступили 
инструментальный ан- .заявки на участие в со- 
самбль «Интеграл», кру- ревнованиях.
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МУЖАЙ,
ю н о с т ь

пропагандируется опыт 
отличников, самостоя
тельной работы над 
книгой, недостаточно 
практикуется шефство 
старшекурсников над 
младшими студентами.

Нельзя (полностью 
признать удовлетво
рительной работу сек
тора НИРС, хотя в ин
ституте каждый вто
рой занимается науч
ными исследованиями. 
Недостаточно активно 

привлекается моло
дежь в студенческие 
конструкторские бю-, 
ро, нередко остаются 
в стороне от работы 
научных кружков
младшекурсники. Мы 
понимаем, что для бо
лее плодотворной ра
боты нашему сектору 
НИРС необходимо те
снее сотрудничать с 
комсомольской орга
низацией молодых на
учных сотрудников, с • 
кафедрами.

Формализм еще ме
шает комитету и фа
культетским бюро и в 
проведении Ленинско

го зачета, социалисти
ческого соревнования. 
Мы плохо используем 
такие важные средст
ва пропаганды как пе
чать, радио, нагляд
ную агитацию. До сих 
пор на многих факуль
тетах не оформлен уго
лок Ленинского зачета 
и соревнования.

Сегодня мы должны 
серьезно (остановиться 

и на нерешенных про
блемах эстетического 
воспитания — на рабо
те секторов художест
венной самодеятельно
сти, клубов, лектор
ских групп. Оставляет 
желать лучшего спор
тивно-массовая работа 
и в первую очередь 
организация сдачи 
норм на значок ГТО.

У политехников есть 
силы и возможности, 
чтобы добиться по
вышения активности 
каждого комсомольца.

М. ЧАСОВСКИХ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ.

Сегодня в 16 час. в Доме культуры открывается XXVIII отчетно - выборная комсомольская конференция)



(-л *~л ОКТЯБРЯ за- 
}  ."л кончились от- 

четно-выборные 
собрания в комсомольских 
организациях учебных 

групп, курсов, специ
альностей, комсомоль

ские конференции
факультетов. Отчита
лись перед комсомольца
ми о своей работе секре
тари, члены бюро, наме
чены планы работы на се- 
местр, выбран новый со
став комсомольского ак
тива.

Главный вопрос — ус
певаемость, учебная дис
циплина — волновал 
каждую комсомольскую 

организацию. Но далеко 
еще не во всех группах 
шел на эту тему принци
пиальный, деловой разго
вор. Часто дело ограни
чивалось тем, что се
кретарь комсомольской 
организации группы пе
речислял фамилии сту-

студенческого актива, и 
если каждый из них бу
дет служить настоящим 
примером в учебе, пове
дении, жизни для осталь
ных студентов, только в 
этом случае . можно гово
рить о настоящем сту
денческом коллективе.

Первыми отчетно-вы
борную кампанию закон
чили физико-техники. Хо
роший, деловой, критиче
ский доклад сделал се
кретарь комсомольской 

организации В. Хмелев. 
Много предложений, за
мечаний в адрес факуль
тетского бюро и комите
та комсомола высказали 
выступающие Е. Зелен- 
ков, Л. Литвиненко,
Е. Рубцов и др. Постоян
ный контроль и помощь 
со стороны партийного 
бюро факультета (быв
ший секретарь партбюро 
В. В. Евстигнеев) и дека
ната, энергичный комсо-

У Р О К И
СОБРАНИЙ

дентов, получивших неу- (польский актив факульте- 
ды, да подсчитывал успе- та позволили физико-тех- 

\  „ .,„1- никам значительно по- ваемость группы. А о тех днять общестВеНную ак-
студентах, которые еле- тивность студентов, мно- 
еле, на «троечках переле- го сделать за отчетный 
зли» на следующий период. Главный упор в
курс на счету у каждого с«оей Дальнейшей работе курс, пл сччу у ка/пд» « физико-техники направи-
из которых не один деся- лн на повышение ответст- 
ток пропущенных по неу- венного отношения к уче- 
важительной причине за- бе,. записав в постановле

нии конференции: «Понятии, старались не вспо- диться ^ проц ен тов  уС-
минать, хотя болынинст- певаемости и 40 процен- 
во из них может учиться тов качества учебы», 

по-настоящему. Ведь Активно, в почти до
___ _ отказа заполненном залеименно на комсомольском Д()ма культуры Т1Ш про.

собрании комсорг, проф- шла конференция химн- 
орг и староста группы ко-технологического фа- 
должны были «взгреть» культета. Однако и до- 

своих плохо успевающих клаД секретаря комсо- 
товарищей, прогульщи- польской организации 
ков, вынести им суровые г - Кречетовой, и выступ- 
наказания и в первую лсния делегатов носили
очередь по комсомоль- ° б1«ии характер, без глу- 

„ бокого анализа недостат-скои линии.  ̂ тт
Присутствуя на собра- коа « Работе- Ни в одном 

ниях в группах, наблюда- выступлении не были по
ешь: там, где треуголь- настоящему глубоко за- 
ник имеет авторитет, где тронуты вопросы учебы и 
ко всем вопросам подхо- дисциплины. Учебная ко- 
Дят с принципиальных миссия факультета (пред- 
псзйций, где в улучшении седатель Е. Кишкаль, 
учебных дел заинтересо- зам. секретаря по учеб- 
ваны не только комсорг, ной работе Л. Рудков- 
профорг и староста, но и ская) в течение года так 
рядовые комсомольцы, и не могла найти общий 

там чувствуется настоя язык ни с партийным бю- 
ший единый коллектив,
трудно приходится про- ро (секретарь партийного 
гульщнкам и нарушите- бюро Л. Г. Сакович, ютв. 
лям дисциплины, успе- за учебную работу от 
ваемость студентов го- партбюро в  Е. Городо-
раздо выше. вых), ни с деканатом, ни

Кому же как не акти- __
ву группы в первую оче- с учебными комиссиями

редь заботиться о том,
чтобы группа не плелась .......  " 'Чц.
в хвосте, чтобы нс вы- ч
прашивать в деканате п'ччццц _ \

нендию» одному из мно- I  \
гих троечников. чтобы I  а» I
группа была коллективом! НГ 1
мобильным, сплоченным, 1 I
боевым. \  я

В институте 519 групп, ■ V ,  
в каждой из них есть Щ Щ  У
комсорг, профорг, старо- чц* У г
ста — 1557 человек. Это 
самая большая категория

специальностей. А в ре- 
еультате — химики на
чинают прочно оседать во 
второй пятерке факульте
тов по успеваемости.

Хорошо, по-деловому 
прошла конференция на’ 
факультете автоматики и 

электромеханики (секре
тарь комсомольской орга

низации коммунист
A. Дудкин). В работе 
комсомольской организа
ции за прошедший год
почувствовалось значи

тельное ослабление — 
учебная комиссия фа
культета не смогла нала
дить должный контроль 
за учебой групп, очень 
слабо проводилась работа 
по содружеству с заводом 
«Сибэлектромоггор», не
удовлетворительно про

шел подготовительный пе
риод в организации строи
тельных отрядов. Однако 
и в докладе секретаря, и 
в выступлениях делегатов 
чувствовалось, что чле
ны бюро ВЛКСМ, комсо
мольский актив факуль
тета обеспокоены таким 
положением дел и реши
ли совместно с профсоюз
ным бюро и студсоветом 
значительно активизиро
вать свою работу. В сво
ем постановлении деле
гаты конференции наме
тили конкретные меры по 
улучшению работы каждо
го сектора комсомольско
го бюро.

Нельзя умолчать о не
удовлетворительной рабо
те комсомольской органи
зации теплоэнергетиче
ского факультета. Секре
тарь бюро ВЛКСМ фа
культета коммунист

B. Гауман с самого на
чала года самоустранил
ся от работы, расписался 
в собственном бессилии — 
в результате работа ты
сячного отряда комсо
мольцев велась бесплано- 
во, стихийно, все меропри
ятия находились под по
стоянной угрозой прова
ла. Студенты-теплоэнер
гетики единственные, не 
принявшие участия в IX
традиционном фестивале 
ТЛИ. Конференция теп
лоэнергетиков также бы
ла слабо подготовленной и 
прошла на очень низком 
организационном уровне. 

Партийному бюро фа
культета следует оказать 
большую помощь в рабо
те новому комсомольско
му активу.

Сегодня вы, товарищи* 
делегаты, на отчетно-вы
борной конференции 

должны обсудить пробле
мы дня, глубоко проана
лизировать причины име
ющихся недостатков, оп
ределить пути совершен
ствования стиля и мето
дов работы комитета 
ВЛКСМ. Необходимо со
здать на конференции об
становку творческого об
суждения стоящих перед 
нашей организацией за

дач.
Ю. ЮРЬЕВ, 

секретарь комитета 
ВЛКСМ по оргработе,

А. ЯКОВЛЕВ, 
член бюро комитета 

ВЛКСМ.

Секретарь комсо
мольского * бюро 

АВТФ Петр Кондаков 
считает главным в 
воспитании коллекти
ва инициативу, почин. 
Инициатива .порожда
ет интересное дело, 
оно привлекает людей, 
и каждый сознает, как 
он нужен товарищам.

Многие из тех, кто 
работает в бюро сегод
ня, прошли школу ак
тивистов в клубе 
«Каникула». Он стал 
чем-то вроде «лакму
совой бумажки», про
являющей организа
торские способности 
человека. Из клуба в

А В Т О Р И Т Е Т
Б Ю Р О

бюро пришли и П. Кон
даков, и О. Голоско
ков. и Н. Морозов, и 

другие члены нынеш
него бюро.

Студенты АВТФ 
первыми создали клуб,

первыми заключили 
договор о содружестве 
с заводом, первыми 
включились в проведе
ние фестивальных ме
роприятий, несколько 
лет .удерживают пер
вое место в социали
стическом соревнова
нии.

Секретарь комитета 
по оргработе Ю. Юрь
ев считает, что бюро 
АВТФ отличается осо
бым чувством ответст
венности за поручен
ное дело. Все, навер
ное, помнят велико
лепный костер на фе
стивале ТПИ. Отвеча
ли за него автомат
чики. Специальный от
ряд облазил все окре
стности, побывал на 
лесоперевалочном ком
бинате, зато костер по
лучился незабывае
мым. Примеров можно 
привести много.

Бюро АВТФ рабо
тает четко по плану. 
Строго определены за
дачи: контроль за ус->
певаемостью и обще 
ственно - политической 
практикой, учеба ком
сомольского актива,

помощь в организации 
НИРС, спортивная и 
культурно- массо в а л  
работа. Учебную ко
миссию 'возглавляет 
Л. Тимошенко. Права 
комиссии большие, но 
работает она в тесном 
сотрудничестве с де
канатом, партийной и 
профсоюзной органи
зациями факультета.

К отчетному собра
нию на факультете го
товились серьезно. 
Кандидатуры членов 
бюро по традиции .вы
двигались группами, 
которые давали им 
предварительную ха
рактеристику. Так де
лается не первый год, 
п сотом у бюро по-на
стоящему активно и 
пользуется большим 
авторитетом на фа
культете.

Л. ВИТЬКО.
НА СНИМКАХ: сек

ретарь бюро ВЛКСМ 
П. Кондаков; члены 
бюро за работой; 
С. Дудинец. Т. Тре- 
щева и*Л. Тимошенко 
аывешивают очередной 
«Экран успеваемости».

Фото А. Зюлькова.

Сообщает штаб 
П О Д П И С К И
Осталось меньше ме

сяца до окончания под
писки на газеты и журна
лы. Активно работает 
штаб подписки АЭМФ 
под руководством Т. Ов
чинниковой. Они органи
зовали широкую пропа
ганду, заинтересовали 
студентов. Пример пода
ют активисты — все чле
ны бюро ВЛКСМ и ком
сорги подписались на

Комсомольске- молодеж
ные издания Здесь уже 
заканчивается подписка 
на «Комсомольскую

правду». Хуже обстоит 
дело с подпиской на обла
стную газету «Молодой 
ленинец».

Организованно прово
дят подписку студенты 
ЭФФ, УОПФ.

Хуже всего положение 
на ГРФ, ТЭФ, МСФ (от

ветственные Г. Терпугова. 
О. Гусева и Н. Кучина), 
на ГРФ, например, из 
положенных по плану 
316 экземпляров «Ком

сомольской правды» под
писана только третья 
часть, на МСФ и того 
меньше.

Не организована и под
писка на многотиражную 
газету. Студенты ФТФ, 
ТЭФ, ЭЭФ не подписали 
ни одного экземпляра га
зеты.

Комсомольским бюро 
факультетов следует об
ратить на подписку са
мое пристальное внима
ние.
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Г Т О -
под комсомольский
К О Н Т Р О Л Ь
За прошедший учебнын 

год только 550 человек 
стали значкистами ГТО. 
На заседании . бюро 
ВЛКСМ это тревожное 

сообщение вызвало горя
чее обсуждение. Секре
тари комсомольских бю
ро УОПФ А. Микушов и 
ЭФФ В. Сальников ссы
лались на непреодолимые 
по их словам трудности 
при организации сдачи 
норм ГТО. Они вспомни
ли, что в институте нет 
бассейна, крытого тира и 
так далее.

Да, спортивная база у 
нас еще слаба. Но смогли 
же спорторганизаторы 
ФТФ, ГРФ, МСФ, АВТФ 
найти место, где можно 
было сдать нормы по 
плаванию, а нормативы 
по стрельбе студенты 
этих факультетов выпол
нили в имеющемся тире 
института.

Ищут причины ХТФ, 
АЭМФ, ТЭФ, но не ви
дят главного: отсутствия

ВСЕГДЙ
На торжественном по

священии вожатых мы 
дали клятву верности пи
онерскому знамени, пио
нерскому галстуку, пио
нерским традициям. Мы 
обещали высоко нести 
звание вожатого юных ле
нинцев, свято выполнять 
законы и заповеди пио
нерских вожатых, хра
нить и умножать лучшие 
традиции.

Вожатые -политехники 
работают в 10 ти школах 
города. В основном шеф
ская работа ведется по 
схеме: факультет — груп
па — класс. Вожатые 
ХТФ шефствуют над 11-ю 
пионерскими отрядами, 
столько же отрядов воз
главляют вожатые ТЭФ и 
ЭФФ, в 6-ти отрядах ра
ботают студенты ЭЭФ, в 
5 — ФТФ.

Студенты - ведут и 
кружковую работу. В 
школе № 48 работают 
химический, танцеваль
ный. кружки, активно 
патрулируют со студента
ми юные друзья милиции. 
В школе № 6 были орга
низованы клубы «Гло
бус» и «Клуб интересных 
дел», их возглавляли 
Н. Меховникова и 
О. Волкова из гр. 650-1.

В школе № 2 восьми
классники занимались в 
клубе «Запишите меня в 

комсомол». Вожатая 
И. Ласточкина из группы 
940-1 провела беседы по 
истории комсомола, встре
чи с ветеранами партии и 
комсомола. В школе 
№ 32 студент ФТФ
С. Маленко организовал 
для пионеров авиамо
дельный кружок.

Кроме кружковой ра
боты студенты помогали 
отстающим, проводили 
контроль за выполнением 
режима дня и правил 
поведения.

контакта между комсо
мольским бюро и спорт- 
советами факультетов. 
Достаточно сказать, что 
вопрос о положении со 
сдачей норм ГТО ни разу 
не выносился на заседа
ние бюро ВЛКСМ, нет 
никакой наглядной аги
тации и пропаганды этого 
важного дела.

Факультетские бюро 
вместе со спортсоветами 
должны тщательно про
анализировать положение 
дел и взять сдачу норм 
ГТО под комсомольский 
контроль. В факультет
ских радиопередачах и 
стенгазетах, в специаль
но созданных «Уголках 
ГТО» надо отражать ход 
событий. Каждый студент 
должен стремиться к 
тому, чтоб стать значки
стом, Ведь спорт — это 
здоровье, работоспособ
ность, хорошее настрое
ние.

В. ЛИТВИНЕНКО.

ГОТОВ
А летом мы разъеха

лись по пионерским лаге
рям. И теперь любим 
вспоминать вечерние пио
нерские костры, работу с 
ребятами, и часто ловим 
себя на том, что напеваем 
полюбившиеся пионерские 
песни. Нам вспоминается 
как проходил конкурс во
жатых на лучший девиз 
отряда, как мы решили 
дать ему название, офор
мили методический уго
лок «Товарищ», как вы
пускали стенную газету. 
Душой в отряде «Вега» 
была Люда Аверченко, 
ее мы выбрали комисса
ром.

Работать с детьми надо 
уметь. Замечательный со
ветский педагог К. А 
Сухомлинский в своей 
книге «Рождение гражда
нина» писал, что «дело 
воспитателя — расши
рять, а не сужать мир ре
бенка, обогащать, а не 
упрощать его отношение 
с миром. Что богато, мно
госторонне — это хорошо 
в воспитании, что броско, 
прямолинейно — то дур
но». Создать это богатст 
во ощущений и было на
шей главной задачей. Пя
тидневная учеба, органи
зованная Томским обко

мом комсомола, не могла 
дать нам достаточных 
знаний. Нам кажется, что 
необходимо создать клуб 
вожатых, где весь учеб
ный год велась бы учеба 
по всем направлениям 
пионерской жизни.

19 октября прошла 
конференция областного 
студенческого • отряда во
жатых. Было принято об
ращение к вожатым, кото
рые будут работать в бу
дущем году.

В. СОРОКИНА, 
отв. за вневузовскую 
работу комитета ВЛКСМ,

Из столовой и буфета чальника управления ад-
главного корпуса вдруг министративной службы
Стали исчезать поотФети МВД с с с р . профессор, стали исчезать портфели, до юридических на-
сумки. Это не могло не уК)>
встревожить обществен- «Большое спасибо сту- 
ность института, опера- дентам т п и  — членам 
тивный отряд дружины, оперативного (отряда—за 
Дружинники установили практическое участие в 
дежурство^ И вор ооъя- решении общенародной
вился. Им оказался ни
где не работающий и ни-и 
чем не занимающийся 
некий А. Верховец. На 
квартире при обыске бы
ло найдено несколько 

портфелей. Тут же были 
задержаны сообщники.

На счету наших опера
тивников и раскрытие 
других преступлений. На
пример, кража вещей в 
общежитиях некоей;
В. Черновой, ранее суди
мой, прекращение злост
ных преступлений в Ла- 
герн0(М саду некоего 
А. Дымова. Поэтому не 
случайно в книге отзывов 
добровольной народной 
дружины написаны сле
дующие слова.

«С огромным удовлет
ворением ознакомился с 
замечательными делами 
опепатипного отряда 
ДНД ТПИ.

От всей души желаю 
больших успехов в боль
шом, ответственном деле 
дальнейшего укрепления 

правопорядка, в воспита
нии нового человека.

М. Еронкин, зам. на-

дат в члены отряда явля
ется слушателем отделе
ния правовых знаний .и ор
ганизаторов ДНД факуль
тета общественных про
фессий ТПИ. Таким обра
зом, мы готовим квалифи
цированные кадры руко
водящих работников для 
дружин заводов, на кото
рые поедут работать вы-

Н А
С Т Р А Ж Е
п о р я д к а

задачи —укреплении пра
вопорядка.

В. Некрасов, инструк
тор ЦК КПСС».

Основное в работе от
ряда — профилактика 
правонарушений. Мы ра
ботаем с так называемы
ми трудными подростка
ми, со взрослыми право
нарушителями , пропаган
дируем правовые знания 
среди населения. Ус
пешно решаем многие 
вопросы оперативной ра
боты, охраны порядка я 
микрорайоне и общежити
ях ТПИ.

Каждый член и канди-

пускшши института.
По инициативе оперот

ряда ТПИ прошлой вес
ной было создано 8 таких 
отрядов ЮДМ. Эти отря
ды самоуправления. во 
главе их стоят команди
ры, избираемые самими 
школьниками, руководят 
их деятельностью школь
ные комитеты ВЛКСМ. 
Юные друзья милиции 
следят за порядком на 
школьных мероприятиях, 
проводят профилактику 
правонарушений среди

своих сверстников, выхо
дят вместе со студентами 
в рейды по охране обще
ственного порядка, инфор
мируют штаб оперотряда 
ТПИ об оперативной об
становке в районе.

Они очень помогают 
нам. А кроме того — ра
стет смена! Несколько 
выпускнике® школ, быв
ших юдеэмовцев, в этом- 
учебном году стали пол
ноправными членами 

оперотряда, хотя и не яв
ляются студентами ТПП, 
а работают на заводах.

Начало каждого нового 
учебного года — это под
ведение Атагов и состав
ление плана. А будущее 
■отряда зависит от людей, 
которые в нем будут ра
ботать. Поэтому огромное 
внимание уделяется сей
час пополнению рядов 
студентами I курса, им 
продолжать дело, нача
тое старшими товарища
ми.

Оперативный отряд 
ТПИ приглашает перво
курсников в свои ряды. 
Приходите к нам. Вы при
общитесь к делу огром
ной государственной важ
ности. Ваша обществен
ная деятельность будет 
интересна и разнообразна.

Б. ШЕРСТОБИТОВ, 
член комитета ВЛКСМ, 
комиссар оперативного 

отряда ДНД ТПИ.

Ш У Т
БЕГУТ

• • •

В Москве состав 
стоит 5 часов. Надо 
успеть привести в по
рядок вагон и подгото
виться к встрече но
вых пассажиров. У 
нас остается время и 
мы успеваем совер
шить небольшую про
гулку по столице.

А потом снова в 
путь и опять «колеса 
диктуют вагонные.,.».

Т. ЛОГУТЕВА, 
студентка гр. 662.

НА СНИМКАХ: Ле
на Голубева вставля
ет табличку; хозяйки 
вагонов Вера Тырса и 
Тамара Логутева го
товы принять пасса
жиров.

•  Фото отряда.

ЕСЛИ вы ехали 
нынешним летом 

в Москву поез
дом № 71, то, конеч
но, читали надпись на 
вагоне «Поезд обслу
живает бригада сту
дентов ‘Города Томска 
«Голубая стрела». 
Пассажиров встречали 
юноши и девушки в 
зеленых формах, под
тянутые п приветли
вые.

В нашей бригаде 
были студенты ТЭФ. 
ХТФ и МСФ. Я очень 
подружилась с Верой 
Тырса, Наташей Пет- 
кун, Наташей и Танец 
Гусевыми, Тамарой 
Бобровой, Галей Чи- 
пиковой, Надей Попее- 
ко, Галей Сараинной.

Вспоминается наш 
первый рейс. Поезд, 
набирая скорость, от
ходит от станции 
Томск-П, где нам дали 
последнее " напутствие 
командир и комиссар 

отряда. За окном про
мелькнули окраины 
Томска, Степановка, 
а вот и перрон стан
ции Томск-1. Множе
ство лиц —- тревож
ных, взволнованных, 

грустйых...

Начинается посадка. 
Мы помогаем пасса
жирам устроиться к 
вагоне, напоминаем, 
чтобы они .не забыли 
свои проездные доку
менты у провожаю
щих. Проходят послед
ние минуты, светофор 
открыт. Итак—в путь.

Теперь мы можем 
поближе познакомить
ся с нашими пасса
жирами. Узнаем, что 
в нашем вагоне едет 
режиссер одного из 
свердловских театров. 
Он делится с нами 
воспоминаниями о сво
их студенческих го- 
дах4 рассказывает о 
работе в театре и сво
ем учителе и настав
нике Донатасе Банио
нисе. Перед нами рас
крывается удивитель
ный мир искусства. 

Летчик из Владиво
стока рассказывает о 
своих рейсах в Но
рильск. Этот строгий 
на вид человек —пре
красный собеседник, и 
уже нам самим хочет
ся побольше расска
зать ему о студенчес
кой жизни, об инсти
туте. Наши пассажи
ры — люди разных

профессий, возрастов 
и характеров, они едут 
Ътдыхать, в команди
ровки, на практику и 
нам хочется, чтобы их 
поездка была удобной 
и приятной.

Мы следим за чи
стотой, разносим чай, 
забавляем ребятишек.

В книге отзывов ос
тались запуск, благо
дарности, которые 
вдохновляют нас, за
жигают новой энерги- 
;й, так как мы, не 
скрою, немного уста
ли.



Р е м о н т

з а к о н ч е н ,

н о . . .
Этот год порадовал нас много недоделок — и ну- 

тем, что все общежития жно было заново' начи- 
нашего института после нать то, что можно было 
летнего ремонта "Были сделать первой, бригаде, 
сданы только, на «хоро- доводить до конца остав- 
шо» и «отлично». Каза- шийся ремонт, 
лось бы, остается радо- Много здесь допущено 
ваться, тем более что эти ошибок и со стороны ру- 
оценки дались не легко, ководства бригадами, об 
Вот хотя бы взять наше этом мы говорили на фа- 
общежитие физико-техни- культете. Меня волнует 
ков по Вершинина, 48. сейчас другое — только

Предлагаем обсудишь
Мы выполнили все рабо
ты на высший балл. Но 
как все было организова
но? Общежитие наше 
большое, а потому реши
ли провести ремонт дву
мя бригадами. Одна тру
дилась в июне, другая в 
июле. Планировалось 
сдать общежитие в пер
вых числах августа, но 
выполнили план, едва ус
пев к началу учебных за
нятий.

Начнем по порядку, с 
подготовительного перио
да. В это время должны 
комплектоваться кадры 
рембрнгады, определять

ся объем ремонтных ра
бот, составляться план, 
предусматривающий и 

сроки выполнения, и ка
чество, подготовить стро
ительные материалы, ин
струменты. У нас строи
тельные материалы под
готовлены не были. А это 
создало перебои в рабо
те в первых же числах 
июля. Время было упу
щено, и, когда появилась 
возможность работать, 
стали гнаться за количе
ством, упустив из вида 
качество ремонта. Вино
ват не только бригадир, 
но и представители проф
бюро1, студсовета, бюро 
ВЛКСМ, которые не 
контролировали ход ре
монта. А где нет контро
ля, там больше всего бес
порядков. Неэкономно 
расходовалась краска, и 
второй бригаде пришлось 
добывать ее. Осталось

ли виноваты ребята? При
чина, мне кажется, в том, 
что почти никто из нас, 
как правило, не знает 
тонкостей строительного 

мастерства, не знает даже 
элементарных требова
ний, предъявляемых к ка
честву ремонта. Никто и 
нигде нас не учит. Бри
гадиров и то не учили, хо
тя каждый из нас должен 
уметь правильно органи
зовать работу, экономно 
расходовать строительные 
материалы, знать техно
логию, следить за качест
вом ремонта. Далеко не 
всегда на месте ремонта 
бывают мастера строи
тельного дела, прорабы. 
Предлагаем организовать 
при профкоме подобную 
учебу бригадиров задолго 
до начала ремонтных ра
бот.

Стоит, по-моему, поду
мать и над тем, как за
крепить кадры, чтобы 
каждый бригадир хотя бы 
два раза поработал на ре
монте. Может быть, стоит 
как-то оплачивать этот 
труд, повысить заинтере
сованность студентов, ра
ботающих в рембрнгадах?

Мне кажется, надо об
судить на страницах га
зеты, как лучше подгото
виться к ремонту в буду
щем году.

В. ПАЩЕНКО, 
бригадир рембрнгады 

физико-техников.

ПОКОРЕННЫЕ КРЙСОТОЙ ОТЗВУК
СТУДЕН
ЧЕСКИХ
КАНИ
КУЛ

Не первый год аква
лангисты спортивно-тех
нического клуба ТПИ 
«Афалина» отправляются 
летом к морским берегам. 
Были экспедиции на Чер
ное и Белое моря. В этом 
году вновь была органи
зована экспедиция на са
мый южный из Куриль
ских островов — Куна- 
шир. Кроме того, преду

сматривался .дополни
тельный маршрут —- на 
Японское море, с кото
рым уже было несколь
ко встреч.

В экспедиции участво
вали члены клуба С. Дон, 
А. Корякин, Б. Тармаев. 
С. Сергиенко, Т. Компа
нией, О. Кузнецова, 
Я. Токарев, Д. Меерсон. 
Светлана Дон была наз
начена командиром, Оль
га Кузнецова — комис
саром, Алексей Корякин 
старшим инструктором.

В основные задачи экс
педиции входило изуче
ние флоры и фауны Тихо
го океана и Японского мо
ря, сбор коллекции и ки
но-фотосъемка. В журна
ле велись описание мест 
погружений, характери
стики воды, грунта, рас
тительного и животного 
мира. Ну, и конечно, мы, 
как всегда, вели дневник, 
который сейчас восста
навливает прожитое и пе
режитое.

3 ИЮЛЯ.
Вчера прибыли в 

Южно-Сахалинск. За 
сутки успели немного по
знакомиться с Сахалином 
и даже несколькими ку
рильчанами.

И” вот мы .снова в поле
те. Через час из облаков

и моря начали вырастать 
вулканы и сопки остро
вов. Медленно проплыл 
в голубоватой дымке 
японский остров Хоккай
до. И вот изумительно 
правильный конус вулка
на Тятяяма — одного из 
красивейших действую
щих вулканов земли'.

Сколько раз у себя в 
клубе мы смотрели на 
карту Курильской гряды, 
и вот она — огромная 
«живая» карта. удиви
тельные картины кото
рой предстают перед на
шими восхищенными 
взорами!

5 ИЮЛЯ.
Из наших палаток, что 

расположились на окраи
не Южно-Курильска, вид 
прямо на Тихий океан. У 
самой воды—нагроможде
ние валунов, волны с 
шумом разбиваются о 
них, превращаясь в бело
снежную кипень.

Зафор.малинили не
сколько штук мохнатых 
крабов и небольшую аку
лу — первые экспонаты 
нашей коллекции.

9 ИЮЛЯ
Сегодня совершили по

ход к Горячему пляжу. 
Все время шли берегом 
моря, собирали раковины, 
фотографировали. Неза
метно остались позади 9 
км. Горячий пляж оказал
ся маленьким погранич
ным поселком, по которо
му протекали горячие 
ручьи. Однако вода в 
океане не становилась от 
этого теплее. Плаваем 
Только в гидрокостюмах. 
Из-за постоянного волне
ния видимость у берегов 
1 — 2 метра. То и дело 
натыкаешься на длинню

щие листы морской капу- с гулом вырываются из
сты. Рыбы мало: бычки, 
камбала.

Изрядно продрогнув, 
отправляемся к неболь
шому бассейну, устроен
ному в горячих ручьях.

| Быстро сбрасываем влаж
ную одежду и окунаемся 
■в воду. Долго не проле
жишь: вода горячая — 
45-60 градусов, на вкус 
кисловата.

10 ИЮЛЯ.
Чудный день: рассеял

ся туман, убрались тучи, 
сияет долгожданное солн
це. Продолжаем обследо
вание острова и подводно
го мира у Чертова паль
ца — огромной, высотой 
с 10-этажный дом, скалы, 
что торчит прямо у бере
га.

При погружениях обна
ружили в зарослях засте- 
ры множество крабов. 
Несмотря на весьма воин
ственный вид и сопротив
ление, некоторые из них 
были извлечены и присо
единены к собратьям по 
коллекции.

12 ИЮЛЯ.
О вчерашнем дне стоит 

рассказать поподробней. 
Приехали мы покорять 
глубины морские, заодно 
покорили вулкан им. Мен
делеева. Погода решила 
не ухудшаться, и мы про
шагали 17 км мимо сопок 
С удивительно сочной, 
яркозеленой растительно
стью, мимо лесов с ве
ковыми елями, окутанны
ми лианами, мимо про
зрачных речек. В не
скольких местах долины

под земли и быот вверх 
на десятки метров белые 
струи пара. Пар — это 
сера в газообразном со
стоянии. Она кристалли
зуется, и миниатюрные 
кратеры окружены ярки
ми. желтыми кристаллами 
чистой серы. Очень инте
ресно в долине гейзеров, 
однако вершина вулкана 
манит к себе.

Наконец, «весь мир на 
ладони». Долго, долго 
стоим, очарованные ост
ровом, океаном, в упоении 
лазим по заросшему кра
теру, по окружающим его 
скалам. Нашли вымпел 
медиков из Омска и алю
миниевую табличку ле
нинградцев.

13 ИЮЛЯ.
В Южно-Курильск при

шел теплоход — явление 
довольно редкое. И мы 
отправились сначала до 
порта Корсаков (Саха
лин), затем по Японскому 
морю до Владивостока.

Больше недели мы по
гружались в теплое 
Японское море у поселка 

фПосьет, наблюдая разно
образный и необычный 
подводный мир, лакоми
лись морскими деликате
сами, плавали на судне 
опытно- производственно
го морского хозяйства.

До свидания, Дальний 
Восток! Поезд все дальше 
и дальше уносит нас от 
тебя, но в сердце нашем 
прибой, океанов биенье, 
беспокойная тяга к мо
рям.

О. КУЗНЕЦОВА, 
комиссар экспедиции.
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«О Т Ч Е Т  

по практике»
А. Чемезовой

Студентка V курса 
ЭФФ Л. Чемезова нынче 
побывала на практике в 
городе Славянине Донец
кой области. Один отчет 
она сдала на кафедру, два
— поэтический и художе
ственно -юмористический
— в нашу газету. С поэ
тическим ее отчетом вы 
могли ознакомиться в од
ном из прошлых номеров, 
где были напечатаны сти
хи украинского поэта 
И. Вилого в ее переводе. 
Сегодня мы публикуем 
несколько зарисовок Люд
милы с натуры. Но преж
де предоставим ей воз
можность сказать не
сколько слов:

— В высоковольтной 
лаборатории в г. Славян- 
ске, где я летом была 

на практике, только что 
смонтировали ГИН (гене
ратор импульсных напря
жений) на 1300 кило
вольт. Естествено, это со
бытие не могло не при
влечь внимания всех сот
рудников, и недостатка в 
зрителях и помощниках 
не-*было.
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